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退場現分歧「獨派」聲言續「佔院」
林飛帆：無延後打算 今開會凝共識

過去 23 天，大
陸 IT 零售連鎖巨
頭三胞集團完成
了對英國歷史最
悠久的百貨公司
的收購，美國太
陽 能 租 賃 龍 頭
Solar City進軍非洲投資坦桑尼亞的
分散式能源公司，日本央行作出以每
年60萬億至70萬億日圓的規模繼續
擴大基礎貨幣的承諾。世界沒有停下
前進的腳步，困於服貿杯葛的台灣卻
在猶豫、彷徨。

「佔院風波」告一段落後，「立
院」預定周五（11 日）起恢復開
會，然而兩日的「院會」只會處理兩
件事：將「最高法院檢察署檢察總
長」人事案與各版本兩岸協議監督條
例草案交付相關委員會審查，服貿未
見隻言片語。

由於無法控制「立法院」議程，馬
英九政府的當務之急，是從頹勢中重
掌服貿話語權，調動一切可能的管道
向民眾說清道明，服貿協議生效雖然
不致立即讓台灣經濟有突飛猛進的效
果，從長遠而言，確是台灣強化競爭
力，融入區域競爭的必然選項。此
時，按捺不住的業者能夠為政府的說
明提供最佳註解。台灣銀行業公會便
已發聲，若服貿不過導致金融業登陸
再次拖延，將會衝擊至少75萬人就
業與島內人民幣回流機制，等等。

另一方面，馬英九有必要勉力維持「府院」溝
通。既然服貿審查與《兩岸協商監督條例》極有可
能無法如國民黨所願同時進行，那麼在「立院」方
面，《兩岸協商監督條例》立法是當前最緊要工
作，目前9個草案版本中，民間版及民進黨版被質
疑是「兩國論法制化」、「簽不成條例」，官方版
卻過於保守，並未納入「立法院」監督權。因此，
朝野必須開誠佈公，協調出一個各方可以接受，又
不會破壞兩岸關係的版本，盡速立法，為服貿審議
爭取時間機會。

猶豫沒有出路！於此時此境的台灣再貼切不過
了。邊緣化並非學者和業界無中生有的臆斷，世界
經濟論壇（WEF）日前發佈的「2014全球貿易便利
指數」再次敲響警鐘，台灣在138個
評比經濟體中大幅退步 20名至121
名，幾乎是敬陪末座。在全球競爭
白熱化的滾滾洪流中，台灣，請別

再猶豫了！
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香港文匯報訊 據中通社報道，「立法院長」王金平昨
日召集朝野黨團協商，確定周五(11日)將召開院會，但僅
進行報告事項，將7個版本的「兩岸協議監督條例草
案」提報院會，立即交付「內政委員會」併案審查；新
任檢察總長人事同意權案也將交付「司法及法制、內
政」兩委員會審查，處理完畢後即行散會，不會請行政
部門首長赴院備詢。

藍綠為主審權再燃戰火
王金平邀集朝野協商並達成兩岸協議處理及監督條例

相關草案，均提報院會，「立即」交付「內政委員會」
併案審查。媒體報道認為此舉等於是跳過10天復議期的
規定，也就是說，張慶忠在下周一起，就可以排案審查
兩岸協議監督條例。
柯建銘說，院會把案子交到議事處，議事處依慣例會

等復議期過後、約10天，由內政委員會排案審查，請國
民黨照步行，不要為了搶兩岸協議監督條例草案的主審
權，不顧程序正義，民進黨絕對堅持到底。國民黨籍
「內政委員會召委」張慶忠則表示，下周是否排案，要
問黨團。

「立院」周五復會
僅作報告事項

學生前日宣佈將退場後，部分不願散場的民眾當晚想
從「立法院」青島東路側門進入議場，但被學生維

安小組擋在門外，雙方僵持並互嗆，維安小組學生甚至
說，「你想當英雄，等周四撤場後你自己再去佔領」。

「獨派」：馬江聲明使訴求落空
在「立法院」正門廣場組織靜坐的「公投護台灣聯

盟」總召蔡丁貴，昨早帶着聯盟20多名成員，在「立法
院」周邊號召不肯撤離的學生到正門前廣場跟他們繼續
坐。聯盟並與「反媒體巨獸青年聯盟」、「基進側翼青
年政團」等18個團體組成「自由台灣陣線」。
「自由台灣陣線」昨午舉行記者會，蔡丁貴表示，林
飛帆宣佈周四撤出議場，本以為民眾已經取得階段性成
果，但馬英九和江宜樺卻立即發表聲明，欣喜驕傲之
情，溢於言表，且重申服貿逐條審查，以及服貿不可能
退回等言論，不但使運動訴求落空，也無異狠狠甩了台
灣民眾一巴掌。
蔡丁貴還表示，厭惡「國民黨的獨裁霸權」，也討厭
「民進黨的軟弱無力」，在「立法院長」王金平沒有確
保立法內容之前，將繼續堅持守在「立法院」正門前，
不能讓過去學生的努力白白浪費。
林飛帆昨日表示，既然已經決定退場時間，就會說到
做到。對於持續有參與者對撤出議場表達不同意見，經
過會議討論，決定今晚6時在濟南路召開「反省、凝
聚、共同出擊」行動會議，擴大討論下一步計劃。

警方：將強制驅離少數留守者
對於外界關注10日當天的退場行動能否順利落幕，也
擔憂是否會有人堅守議場、不肯撤離；台灣「警政署副
署長」林國棟表示，若大多數抗議團體都遵守承諾、退
出「立法院」院區，對於部分不願離開的民眾，警方將
會強制驅離。至於「立法院」議場內，林國棟指出，這
並非警方治安維護的權責範圍，若仍有民眾死守議場，
還是要看「立法院長」王金平是否動用「警察權」，讓
警察進去清場。
根據「警政署」截至8日的統計，在抗議團體佔據

「立法院」的這段期間，警方共動用警力93,000多人
次、日夜輪班。至於10日當天是否會加派警力，將再視
情況而定。

香港文匯報訊 據中通社報道，鴻海集團董事長郭台銘
前晚到台灣「警政署」，以個人身份捐贈新台幣1000萬
元(約260萬港元)給全台警察之友會，替辛勞多日維持秩
序的警察同仁打氣。對於不少警察被反服貿人士揚言提
告，郭台銘說，如果不想上班（當警察）的，歡迎到鴻
海來。郭台銘表示，自己的父親也是警察，所以更能體
會警眷的無奈。

郭台銘捐260萬元為警打氣

香港文匯報訊 綜合報道，以學生為主的反

服貿團體前日宣佈周四撤出「立法院」，「佔

院」至今22日的民眾對此意見分歧。反對退

場的「獨派」團體組成「自由台灣陣線」昨日

舉行記者會，表示會持續留守在「立法院」正

門廣場，更一度與擋在門外的學生維安小組僵

持。學生代表林飛帆表示，目前沒延後退場的

打算，承諾周四離開將「說到做到」。

香港文匯報訊 綜合報道，將撤出「立法院」的學生
這兩日將打掃議場，盡量恢復秩序與整潔。據此前初步
評估，議場維修經費超過新台幣1億元(約2570萬港元)。
有關費用該由誰來賠償，朝野「立委」看法不一。民進
黨總召柯建銘稱將賠償問題交給「立法院」，有國民黨
「立委」則強調「誰破壞就誰負責」，稱沒辦法接受全
民負擔修復金。
「佔院」進入第22日，場內可謂滿目瘡痍。有媒

體昨日走進議場觀察，議場內的麥克風完全遭到破
壞，備詢台變成了「曬衣場」，約八成座椅損壞，投
票計數器、議事人員電腦與設備線路等毀損，加上議
場機房也被撬開，這些都需要維修。而最重要的「立
法院」鎮院之寶——議事槌不翼而飛，成為目前失
蹤協尋的首要之物。

藍：學生負責 綠：「立院」處理
「立法院」總務處副處長鄭雪梅昨日說，現在總
務處人員完全沒辦法進去議場查看破壞的狀況，包括
網路線和公報設備都還要再請廠商來估價，議場內外
全部修復金額都要等到學生全部撤出才能評估。
有關賠償費用方面，台聯黨團總召賴振昌表示，

是否全部該由學生承擔
值得商榷；民進黨總召
柯建銘為學生轉移焦點
說，假如花幾千萬能防
止馬英九「賣台」，
「這種錢不足道」，賠
償問題就交給「立法
院」；國民黨政策會執
行長林鴻池則說，「立
法院長」王金平應該會
有所斟酌，但法律之前
人人平等，學生雖然年
紀輕，但超過20歲也應
該對自己行為負責。
國民黨「立委」林德
福表示，他不會接受遭到反服貿團體破壞的議場由全
民或是「立委」買單的說法，「好漢做事好漢當」，
如果這些修復金要由全民負擔，「沒有辦法接受」。
他指出，上次有民進黨「立委」說願意負擔，那就全
部都是民進黨「立委」負擔，國民黨「立委」沒有人
願意負擔。

「議場維修誰埋單」惹爭論

香港文匯報訊 據中通社報道，對於多名大學校
長希望司法單位就「佔院」學生涉及的刑責予以
從寬處理，「法務部長」羅瑩雪昨日重申，不會
因學生身份而有不同的待遇，一定會依法進行偵
辦，「我知道學校都很愛護學生，但是愛護學
生，也要教育學生，要讓他們懂法律，不要讓他
們誤以為學生就是特權階級」。

蒐集煙蒂飲料驗DNA
羅瑩雪前日指出，反服貿學生破壞「行政

院」，他們根本不知道自己在做什麼事情，只覺

得自己的力量很大，「這是非常危險的事情」。
檢方不能對學生所做的違法事情視而不見，他們
是否為「暴民」，不是看他們的身份，而是依行
為而定；法律不會因為他們是學生，就有另外一
套標準，因為「是就是、非就非」。
台北警方同日透露，對於3月23日佔據「行政
院」的行動，透過現場蒐證光碟和媒體報道內容
以及指派鑑識人員前往進行採集指紋，也從煙
蒂、喝剩飲料等收集DNA等跡證比對，等鑑識報
告出爐後，會依妨害公務、侵入住宅、毀損等罪
嫌，約談相關涉案人，再函送台北地檢署偵辦。

「法務部」將究責 稱學生無特權

香港文匯報訊 據中央社報道，反服貿學生團體周四將
退出「立法院」議場，「立法院長」王金平昨日受訪時
被問及「外界認為學生退場，王金平功勞最大」的看法
時表示，沒有這回事，大家只是盡自己職責，尚待處理
的事還很多。至於日前進議場探視前，是否先聯繫民進
黨「立法院」黨團總召集人柯建銘或學生？王金平表
示，絕對沒有。
王金平表示，很感謝大家體認當前台灣社會需要與人

民期待。另外，馬英九與「行政院長」江宜樺說，多數
民眾贊成兩岸協議監督條例草案、服貿協議盡速完成立
法；王金平說，現在不再談這個，未來會好好處理。

王金平否認功勞最大
香港文匯報訊 據中央社報道，台「副總統」吳敦
義昨日表示，兩岸服貿協議不過，將影響後續貨貿
協議簽訂。若韓國明年與對岸簽FTA，台灣競爭不
過韓國，「江山就敗去了」。
吳敦義表示，兩岸經濟合作架構協議（ECFA）
早期收穫清單中有500多項貨品免稅，與韓國相
比，台灣在大陸市場佔不少便宜。如果兩岸沒簽貨
品貿易協議，但韓國與大陸、日本明年若簽訂自由
貿易協定（FTA），屆時台灣本來佔便宜的500多
項貨品就失去優勢，而韓國在另外6000到7000項貨
品就比台灣佔更多便宜。吳敦義說，韓國出口貨品
與台灣約7成重疊，「我們江山就敗去了」。
吳敦義表示，兩岸在貨品貿易協商已差不多，但

服貿協議卻無法通過，導致貨貿協議也無法簽訂，
「明年就淒慘了」。

吳敦義：服貿不過
台競爭力將輸韓

香港文匯報訊 據中央社報道，面對反服貿學運民
進黨有遭邊緣化的危機，黨主席蘇貞昌今(9)日將在
中常會提案，預計將啟動黨改造。民進黨發言人張
惇涵表示，3月學運對民進黨有所挑戰，學生可以
號召這麼多民眾，民進黨卻沒有辦法。他引述蘇貞
昌指出，這次公民運動讓台灣再民主化，民進黨對
民眾卻沒有號召力、召喚力，這是對民進黨最大的
挑戰。
張惇涵說，黨改造運動將報告價值、政策、人才

甄補、公民社會連結等部分，首先要釐清問題，找
出這波新的公民運動，為什麼讓民進黨有些進退維
谷與尷尬？
至於前「行政院長」謝長廷提出召開「黨是會議」
的主張，張惇涵說，黨的改造不是一次會議就可以解
決的事情，目前蘇貞昌先提出案子讓各界討論。

遭學運邊緣化
綠將啟動黨改造■部分不願散場的民眾前晚試圖進入議場，被警方阻

止。 中央社
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■學生在
議場拍照
留念，紀
念這次特
殊 的 經
歷。

中央社

■議場內的公物損壞情況
嚴重，風扇椅子等被肢
解。 中央社

■■「「立法院立法院」」外的民眾外的民眾
自行收起帳篷自行收起帳篷，，展開善展開善
後工作後工作。。 中央社中央社

■■議場內的學生忙議場內的學生忙
着打掃着打掃，，圖為有人圖為有人
收拾睡袋收拾睡袋。。中央社中央社

■■學生用吸塵器吸地學生用吸塵器吸地
板板，，預計昨晚完成地預計昨晚完成地
面整理面整理。。 中央社中央社

■柯建銘（前右2）說明朝野協商結果。 中央社

執睡袋 吸塵 拆帳篷

拍照留念


